
 

 
Les noms propres désignent une personne, un animal ou un lieu en particulier.  
On les reconnait facilement car ils s’écrivent toujours avec une majuscule. 
 Florent, Louis XI, le Pont du Gard, le Portugal, Picasso, Jean-Charles, Idéfix, Rennes… 

 
Quand tu écris un nom propre (ton prénom par exemple), pense à mettre la majuscule ! 
 

 
 

Les noms communs désignent des personnes, des animaux, des choses ou  des lieux en 
général. 
Un nom commun ne prend pas de majuscule (sauf en début de phrase, bien sûr !).  
 

On le reconnait car on peut toujours placer un déterminant devant :  
 
 voiture  une voiture (c’est une chose) randonneurun randonneur (c’est une personne) 
 village  un village (c’est un lieu)  chat un chat (c’est un animal) 
 

 
 
 
 

 
 
Rappelle-toi ! 
Les noms communs ont un genre (masculin ou féminin) et un nombre (singulier ou pluriel). 
C’est le petit mot placé devant (= le déterminant) qui permet de le savoir. 
 

 singulier pluriel 

masculin un garçon 
des nuages 

(un nuage au singulier) 

féminin une chaise 
des tartines 

(une tartine au singulier) 
 

 
 
Entraine-toi à distinguer les noms propres et les noms communs. Donne ensuite 
le genre et le nombre des noms communs :   
la gentillesse, le résultat, Noël, un avion, ces continents, Marcel, le Brésil, notre 
sœur,  le bouquet, du lait, Dimitri, de la musique, mes amis, mes amies, la Chine, 
la mémoire, le courage, Marco Polo, le futur, Lascaux, ta parole.  

Comment reconnaitre les noms ? GR3 
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 -repérer les noms dans un texte. 
-distinguer un nom propre et un nom commun. 
-mettre une majuscule quand il le faut. 
-repérer le déterminant qui accompagne le nom. 
-indique le genre et le nombre des noms communs. 

Certains noms propres peuvent aussi avoir un déterminant : 
 le Titanic, La France, un Russe, l’Océan Pacifique, la Loire. 
 


